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Хотелось бы, чтобы в Гродненской епархии было больше Месс на белорусском языке –
не только в выходные, но и в будни, потому что среди католиков много и белорусов,
которые не всегда понимают польский язык. Молитва - это разговор с Богом, поэтому, я
думаю, надо каждому дать возможность молиться на языке своего сердца. 
    То же самое с обучением религии: хорошо было бы, если б катехеза для детей и
молодежи была не только на польском, но и на белорусском языке, а верующие сами бы
совершали выбор.
    Хочется видеть Гродненский Костел обновляющимся молодыми верующими, к голосам
которых прислушивались бы. 
    Поздравляю всех молодых читателей нашей газеты. Пусть Бог благословляет и ведёт
их каждый день, помогает жить в правде, какой бы сложной она иногда ни была.
    С молитвой  Женя, Островец †

      Первое, что пришло на ум – сделать молодежную Мессу, чтобы было больше песен
на современный манер и т.д. Еще хотелось бы больше активности в сфере
благотворительных акций: возможно, раздача каких-то брошюр на религиозную
тематику, на тему охраны человеческой жизни или что-то в этом роде.
    Гражина, Гродно 

    В будущем я хотела бы видеть Гродненский Костел более живым и направленным на
молодежь. Хотелось бы, чтобы проводились встречи в деканатах, чтобы молодежь
давала свидетельства друг другу и активно участвовала в жизни своего прихода. В
Костеле можно было бы ввести организацию общин при приходах, чтобы семьи и
молодежь, в зависимости от того, какой характер будет нести данная община, могли
укрепиться в вере через совместную молитву и взаимную помощь. Я также считаю, что
полезно было бы организовать систематические проповеди для молодых, раз в две
недели, например. Это было бы хорошим временем, чтобы не только углубить свою веру
во время св. Мессы, но и познать много интересных религиозных и моральных тем. А
потом можно было бы дать возможность подискутировать.
    Елена, Островец

     Я лічу, што для таго, каб Касцёл мог правільна развівацца ў будучыні, трэба як мага
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мацней трымацца каранёў і крыніцы хрысціянскай веры, якой з’яўляецца Святое Пісанне!
Перш за ўсё, прыкладам для вернікаў павінны быць добра адукаваныя святары, якія
штодзённа разважаюць Святое Пісанне і рэалізуюць яго ў жыцці. Не пашкодзіла б
стварэнне біблійных колаў для парафіян у розным узросце, дзе б не толькі разважалася
Святое Пісанне, але і на  супольных спатканнях шукаліся б адказы на штодзённыя
пытанні. Абавязковай з’яўляецца дапамога добра падрыхтаванага да гэтага задання
душпастыра, які б сваім жыццём падаваў прыклад (у іншым выпадку можна толькі адбіць
ахвоту вернікаў). А калі не хапае жадаючых да такіх спатканняў, трэба пачаць з
прысвечанах біблійнай тэматыцы казанняў. Святое Пісанне не страціла, не траціць і, я
ўпэўнена, надалей не страціць сваёй актуальнасці. Мы толькі павінны яго правільна
разважаць і ўмець пераносіць у жыццё. Гэтаму трэба ўвесь час вучыцца і паглыбляць
свае рэлігійныя веды.
    Таццяна, Гродна

    Воскресенье в моей семье, насколько я помню с детства, начиналось с молитвы в
костёле Ружанцовай Божьей Матери в Радуни. Время бежит, но это святое место для
меня остается таким же светлым, чистым и приятным для души.
    Здесь я могу остаться наедине с собой, своими мыслями и чувствами. Именно здесь, в
костёле, я не чувствую себя одинокой с друзьями и наставниками-ксендзами. 
    Дни Молодежи в Лиде мне запомнятся на всю жизнь. Дни, проведенные в молитвах и
песнях о Боге, укрепили мою веру, помогли познакомиться со многими интересными
людьми.
    Хочется, чтобы и через много лет Костёл на Гродненщине оставался для людей
поистине Божьим Храмом, куда хочется возвращаться вновь и вновь…
    Анжелика, Радунь

     Хотелось бы, чтобы:
    - в воскресные и праздничные дни по телевизионным каналам вещания проходили
прямые трансляции св. Мессы, чтобы люди, не имеющие возможности посетить костёл
по каким-либо причинам, могли таким образом принять участие в св. Мессе;
    -  в каждом костёле была детская воскресная св. Месса на белорусском языке
(доступном для них);
    - организовывалось больше встреч молодежи (более масштабных);
    - открывалось больше детских лагерей;
    - организовывались для молодежи паломничества по костелам мира (по желанию),
больше рассказывалось об истории Костёла, о его достопримечательностях ....
    Света, Лида

     В будущем я хочу видеть Гродненский Костёл общедоступным для всех. Хотелось бы
разговаривать с Богом на том же языке, на котором мы разговариваем друг с другом,
чтобы каждый, пришедший в храм, понимал, о чём там говорят. Хотелось бы, чтобы наше
духовенство жило по примеру Христа и своим примером свидетельствовало о вере.
Чтобы люди интересовались тем, в Кого верят, и старались Его познавать.     
     Юля, Гродно

    В 2002 г. в Торонто Святой Отец Иоанн Павел II обратился к молодёжи с такими
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словами: «Будущее находится в Ваших сердцах и руках”. Будущее нашей епархии теперь
находится в руках молодых людей, тех, кто ищет Бога и свой жизненный путь. Это они
будут священниками и монахинями, это они создадут семьи, это они будут частью
Гродненского Костёла. От современных пастырей зависит то, как они воспитывают
молодёжь. Какой будет молодёжь, таким будет и наш Костёл. Мне кажется, что в
будущем наш Костёл – это или еще большее количество людей, или же только те, кто
по-настоящему верит и придерживается традиций своих предков. Будущее зависит
только от нас, от инициативы и примера каждого члена Гродненского Костёла. У нас
есть всё для духовного развития Костёла: санктуарии, духовная семинария,
паломничества, примеры святых, рожденных на нашей земле…
    Нам осталось только найти время и открыть своё сердце! Я желаю нашему Костёлу
развития, долгих лет существования и гордости за своих сыновей и дочерей!
    Вероника, Гродно

    Прежде всего надо помнить, что Костёл – это не какое-то строение или учреждение,
мы сами являемся живым Костёлом, и его будущее зависит от нас самих. Как свидетели
Христовой любви мы должны делиться ею с другими. Будущее Костёла зависит от нас,
от молодёжи. К сожалению, молодёжь не так активна, как хотелось бы. Я призываю
молодёжь к активной деятельности. Давайте покажем миру, на что мы способны!!! Наши
прадеды, несмотря на все трудности, даже под угрозой смерти смогли передать нам
веру. Поэтому наша обязанность - передать веру следующему поколению. Современный
мир переполнен искусственными ценностями, навязанными нам средствами массовой
информации. Давайте будем помнить, что настоящей, непреходящей  ценностью
является только любовь, которой учит нас Бог!
    Елена, Гродно 
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